

11^{ème} Assemblée Générale de la Cevaa
du 4 au 8 octobre 2021 en visioconférence

Message de la Présidente

Mesdames, Messieurs les délégués des Eglises-Membres,

Mesdames, Messieurs les membres du Conseil Exécutif,

Monsieur le Secrétaire Général,

Mesdames, Messieurs les membres de l'équipe du Secrétariat de la Cevaa,

Chers partenaires,

Distingués invités,

Recevez mes salutations au nom de notre Seigneur Jésus-Christ qui continue à nous illuminer par sa grâce et sa miséricorde.

Je voudrais, avant toute chose, souhaiter la bienvenue à chacune et chacun de vous, et vous remercier pour le travail accompli depuis mon élection à la présidence de notre Institution en 2016.

L'année 2020 ne nous a pas épargnés ! Dans un contexte particulier marqué par la pandémie liée à la covid-19, les activités ont été réduites dans le monde entier de façon inédite, et la quasi-totalité des populations ont été contraintes au confinement. Nous avons été confrontés à cette crise sanitaire mondiale qui a affecté des millions de personnes ; il y a eu des guérisons, mais aussi des morts. Cette crise a bouleversé nos habitudes, montrant la limite et la finitude de l'homme, nous interpellant sur le fait que le vrai temple de Dieu, c'est notre cœur, qui reste ouvert malgré les temples fermés.

Découragés, nous n'avons pas abandonné ! L'utilisation des moyens de communication disponibles nous a permis de maintenir le lien à travers diverses rencontres par visioconférence, au cours desquelles des décisions nécessaires à la vie de notre Communauté ont été prises, tel que le report de l'AG de 2020 à 2021 avec les conséquences qui en ont découlé. Initialement prévu pour s'achever en 2020, notre mandat a été prolongé d'une année du fait de la situation sanitaire mondiale.

Cette pandémie, point n'est besoin de le rappeler, nous a arraché des personnes qui nous étaient chères : Samuel Désiré Johnson, Suzanne Onambebe, Frédéric Ngaka Epounde, Président de l'UEBC..., et bien d'autres membres de nos Eglises. Pour tous ces frères et sœurs, nous implorons la miséricorde du Seigneur.

A cause de la pandémie, disais-je, notre mandat a été prolongé d'un an ; une année de plus, mais surtout une année d'interrogation, d'inquiétude, de questionnement existentiel, une année où la peur et la crainte se sont mêlées à l'angoisse et la frustration.

Nous avons été éprouvés, mais nous n'avons pas abandonné ! Des mots comme restriction, confinement, distanciation, quarantaine, mesures barrières, etc., nous sont même devenus familiers.

Malgré les nombreux écueils sur nos chemins, nous n'avons pas faibli. Séparés physiquement, nous avons su, grâce aux nouvelles technologies, nous réinventer pour continuer notre mission et continuer à exister au-delà de l'adversité.

N'eût été notre abnégation collective, et la grâce du Seigneur, nous aurions connu des moments plus difficiles encore. Nous avons su maintenir la flamme et organiser nos activités, même en étant loin les uns des autres.

Nous avons regardé vers l'avant et, comme des ouvriers moissonnant dans le champ, nous avons avancé, nous sommes restés sereins et nous avons continué à œuvrer, comme le dit l'auteur du quatrième Evangile, « **pour que le monde croie...** » (Jean 17, 21).

Notre Assemblée Générale devait être accueillie par les Eglises de la Suisse Romande, qui s'étaient préparées : un comité d'organisation s'était investi. Mais la pandémie de covid-19 n'a pas permis que notre AG se tienne en présentiel. Merci, néanmoins, au comité d'organisation mis en place par les Eglises de Suisse et merci à sa présidente, Mme Martine de Felice.

L'Assemblée Générale est une occasion de retrouvailles, de partage, de communion fraternelle, de convivialité, de témoignage, de visite de l'ensemble de la Communauté aux Eglises qui nous reçoivent. Mais c'est aussi une AG de travail, de réflexion, de décision et d'orientation. Cette 11^{ème} AG est spéciale en son genre, et même extraordinaire dans sa forme. Certes, elle nous laisse à distance, physiquement mais pas en esprit, puisque nous sommes tous en connexion à partir de nos pays, nos bureaux, nos maisons...

Cette 11^{ème} Assemblée Générale se tient l'année même où notre Communauté a 50 ans. 50 ans, c'est le Jubilé. Le Conseil exécutif avait proposé pour thème du Jubilé : « Cevaa : maintenons la flamme », en s'appuyant sur l'Evangile selon Luc, 12, 35 : « Gardez vos lampes allumées ». Le thème du Jubilé est aussi devenu le thème de notre AG.

Oui, la Cevaa a une « flamme », une volonté, celle de la mission. Cette flamme nous a été transmise depuis 1971 ; c'est la flamme de la foi, de l'amour, du témoignage, du partage, mais aussi de l'Espérance.

Cinquante ans donc ! Que dis-je ? Un demi-siècle ! Quelle joie, quel bonheur de vivre un événement aussi important. Cinquante ans d'implication, d'engagement, de mobilisation au service des 35 Eglises et des populations. Cinquante ans au service de l'Evangile de Jésus Christ, source de vie qui permet d'aimer, de partager, d'agir, de témoigner, et surtout de construire et de résister dans ce monde en proie à de nombreux défis.

Mais aussi cinquante ans pour évaluer le chemin parcouru, réfléchir et redéfinir les priorités pour l'avenir, eu égard aux enjeux théologiques, culturels, sociaux et éthiques de l'heure.

Après une période perturbée par la crise sanitaire ayant entraînée des frustrations et des souffrances, l'occasion nous est donnée avec ce cinquantième anniversaire, d'être présents autrement, d'être au cœur de la cité, à travers un Recueil en cours d'édition, dans lequel nous et nos communautés locales découvrirons des prières, des méditations, des chants, et même des dessins d'enfants pour symboliser le thème de cette célébration qui se veut mondiale.

Il est plus que jamais important, en cette période de crise sanitaire, de maintenir la flamme en marquant la célébration de ce Jubilé par des actions, des réflexions et surtout par l'ouverture de perspectives. Quels sont ou seront nos engagements dans ce monde multiculturel et multireligieux ? Quelle doit être notre implication en tant qu'Institution face aux souffrances des populations, face aux problèmes sociaux, qui interpellent tous les acteurs sociaux ?

Au cours de cette AG 2021, en plus du bilan depuis l'AG 2018, nous devons procéder au renouvellement des mandats, avec les élections à divers postes : Président, Secrétaire Général, membres du Conseil et leurs suppléants, membres des Coordinations.

La pandémie de covid-19 nous a appris que nous pouvions réorganiser les rencontres physiques de nos Instances (AG, Conseil, Coordinations) sans pour autant perdre ce qui nous caractérise, à savoir la rencontre. A l'avenir, il va falloir travailler sur le mode de nos réunions, la périodicité de nos AG, le renforcement de nos liens communautaires.

Je ne saurais terminer sans quelques mots de remerciements, d'abord à l'endroit de nos Eglises membres, de DM, du Défap et des partenaires œcuméniques, et ensuite à l'endroit des membres du Conseil exécutif, des Coordinations et des différents comités mis en place pour telle ou telle activité ; merci à l'équipe de sélection au poste de Secrétaire Général.

Un merci au Secrétariat de la Cevaa et, en particulier, au Secrétaire Général qui s'est donné corps et âme à notre Communauté pour sa visibilité auprès des Eglises membres et des partenaires, et pour son esprit de sacrifice depuis septembre 2009.

Je prie pour que le Seigneur nous illumine pour le renouvellement des mandats.

Maintenons la flamme pour une Cevaa plus engagée et plus près des humains.

Je vous remercie de votre attention.

Henriette Mbatchou